JIFAS NEWS No.213 2023.1.1

9-V-V-IDA JOHLA

Japan international Food and Aquaculture Society

E-mail: jifas@sage.ocn.ne.jp

http://www.jifas.net

〒302-0131 茨城県守谷市ひがし野 2-1-1001 TEL:080-5084-6541

中標津すごろくイニシアティブ

~シリコンバレーを超えるイノベーティブコミュニティを創設する~ 2022 年の 1 年を振り返って

株式会社デルタウィンコンサルティング 代表取締役社長 伊藤 雅彦

バブル経済が崩壊し、「失われた 10 年」が 30 年となるも、いまだに閉塞感から脱却できずに、ゼロ金利政策と円安政策で一息ついたものの、金融政策での側面支援には限界があり、イノベーティブな経済活動の量と頻度の増大による、自立的成長にドライブされた経済成長が望まれる。しかしながら、政府予算での官製地方創生は、機能しないことが半ば証明されているため、自立的成長をめざす地元 1 次産業を「すごくイケてる(すごろく)6 次産業化を、世界レベルの事業戦略、マーケティング、ITをフル活用して事業の成長を支援し、持続的発展を実現するイノベーティブコミュニティを創出することを目的として活動したい。

一昨年、筆者が縁あって、北海道の道東にあり、羽田空港から直行便が飛ぶ空港がある中標津町。多くの町のみなさんは、「ウチは何もない」と言う。広い大地、大きな空、美味しい空気と水という、都会にはもう失われたものがふんだんにあるのにもかかわらず。

23,000人という人口にもかかわらず、空港が存在し、町まで実質車で3分。町と逆方向には、車で5分で、手付かずの白樺林。幹線道路には光ファイバーケーブルが敷設され、高速インターネットが利用可能。

筆者が経営するコンサルティング会社では、私を含め、社員の誰もが通勤をせずに、完全リモートワークを、「どこでも仕事ができる(Work Anywhere)」をコロナが流行するずっと前の 2013 年から実践している立場からすると、非常に魅力的で、すぐにオフィスを設置し、発想の転換と作業の集中度を高めるために、毎月東京と往復している。

アメリカ西部のシリコンバレー、アップルやグーグル等の巨大 IT 企業を中心にカネだけでなく、世界から優秀な若者がビジネスアイデアを持って集まってくる。街の中心であるパロアルトは、非常に活気があり、カフェやパブなど人の集まるところは「熱い!」。

1930 年代は、この町にあり、世界最高と言われるスタンフォード大学が卒業生の就職先もなく、つぶれかかっていたにもかかわらず。

シリコンバレーは、IT 企業を集めて発展したのではなく、IT を活用して従来にはない新たな取り組みを繰り返し(まさにイノベーション)、発展したのです。

IT ではなく、食(1 次産業)と観光を軸にして、イノベーション溢れる地域となり、道東からヒト、企業、地域を元気にする取り組みに貢献していきたいと取り組んでいます。